



Mi Universidad

Controles de lectura

Jorge Ángel Mendoza Toledo

Parcial II

Antropología Médica II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo Semestre Grupo C

15/12/2023

Reflexiones sobre el trayecto Salud-padeamiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica.

Las reflexiones actuales sobre el trayecto Salud-padeamiento-enfermedad-atención surgen de una herencia compleja y antigua en la que se anudan diversas tentativas para su compresión. En este trabajo se revisan someramente algunos estudios que han abordado este trayecto a lo largo de la historia. Si enfasis principalmente está puesto en los enfoques social y antropológico; se señala el papel de la eficacia simbólica, concepto antropológico de la "cura por la palabra". Como aspecto central se revisan los modelos propuestos por Canguilhem para su interpretación. Se describen los modelos ontológico, dinámico y social. Posteriormente se hace un recorrido a partir de las décadas centrales del siglo XIX, en plena instalación del positivismo, cuando se desarrollan las bases científicas de la medicina. Se describe la insuficiencia del modelo unicausal y se señalan otras explicaciones sobre los factores que intervienen en el genesis de las enfermedades. Asimismo, se menciona la situación sociopolítica como condicionante de la enfermedad y la manera en que tomóuge la concepción sociológica. Al final se describen algunas corrientes contemporáneas desde la perspectiva UPAK.

Antropología, Ciencia y Otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones.

Jorge Mendoza
Dr. Sergio Jiménez Ruiz

En este artículo, planteo que la antropología social tiene que superar el empirismo de la cosa observada, pues tal epistemología contribuye a la clasificación de sujetos para su control. En esta contraposición, argumento que existe otro conocimiento con un carácter desafiante. Desarrollo esta idea a través de la respuesta a las siguientes preguntas: 1) qué nos impide hacer explicaciones nuestras compromisos éticos y políticos; 2) Cómo Superar nociones sustentadas en la ciencia para incorporar experiencias de lucha de sectores subordinados, generalmente estudiados por los antropólogos; y 3) Cómo Crear conceptos basados en tales experiencias de desborde sobre los entendimientos. Sobre el sujeto sustentados por una producción académica e intelectual de manera dominantes. En este trabajo sostengo la necesidad de una antropología que trascienda la visión empírica de la cosa observada. Con un análisis así, se pueden superar las clasificaciones uniformadas de una narrativa académica e intelectual dominante, en la cual las personas están atadas al horizonte de la democracia de una manera que es totalmente liberal. En dicha

ENFERMABILIDAD

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz
Jorge Mendoza

P. Lain Entralgo. Historia de la medicina.

Orologos: Desde que comencé a enseñar regularmente Historia de la medicina, ha sido constante propósito mío lograr que mi docencia fuese a la vez normativa, formativa e interesante, que contribuyese a que los estudiantes de Medicina y los médicos, entiendan mejor, más clara y profundamente, las materias integrantes de su formación universitaria o de su práctica profesional y que contacto intelectual con esa peculiar vía de acceso al saber-histórico complementaria de las que generalmente son tenidas por principales: la inspectiva, la estadística, la experimental, la especulativa -atravesé en alguna medida la curiosidad en cuantos ven en qué hacer médico algo más que una actividad artesanal o de manera lucrativa. Mientras por importancia o por oportunismo si ocultase que ne han sido pocas las ocasiones en que he visto fracasar mi empeño, hasta sentíome biográficamente incurso en ese pobre modo de la condición humana que un escritor ingenioso, diría que son cruel intención entomológica llamo hace años a el profesor intuitivo; pero también faltaría a la verdad. Si lo envidiable amargura de esa fuerza reflejada en experiencia me llevara a desconocer

UPAK

1. Moreno-Altamirano, L. (2007a). Reflexiones sobre el trayecto salud-padecimiento-enfermedad-atención: una mirada socioantropológica. *Salud Pública Méx*;49(1): 63-70, Ene.-feb. 2007. LILACS. Obtenido <https://www.medigraphic.com/pdfs/salpubmex/sal-2007/sal071i.pdf>
2. Javier, G. C. F. (s. f.). Antropología, ciencia y otro conocimiento. Reflexión sobre el sujeto y sus conceptualizaciones. Obtenido de https://www.scielo.org.mx/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S0185-39292014000100003
3. Entralgo, P. L.(s.f). Historia de la medicina. Obtenido de <https://www.cervantesvirtual.com/obra/historia-de-la-medicina/>

Perdon por subirlos así, si no se bajaba mucho la calidad y no se entendía

Enfermabilidad



Presented with xmind